

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/2265
28 juillet 1951
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 27 JUILLET 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DE
L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES POUR LUI TRANSMETTRE, CONFOR-
MEMENT A LA RESOLUTION ADOPTEE LE 7 JUILLET 1950 PAR LE CONSEIL
DE SECURITE (S/1588), LE VINGT-QUATRIEME RAPPORT DU COMMANDEMENT
DES NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès de l'Organisation des Nations Unies présente ses compliments au Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies et a l'honneur de se référer au paragraphe 6 de la résolution du 7 juillet 1950, par laquelle le Conseil de sécurité demande aux Etats-Unis d'Amérique de lui fournir des rapports d'importance et de fréquence appropriées concernant le déroulement de l'action entreprise sous l'autorité du Commandement des Nations Unies.

Conformément à cette résolution, le représentant des Etats-Unis d'Amérique a l'honneur de communiquer ci-joint au Secrétaire général, pour qu'il le transmette aux membres du Conseil, le vingt-quatrième rapport sur les opérations effectuées en Corée par le Commandement des Nations Unies du 16 au 31 juin 1951.

51-47693

VINGT-QUATRIEME RAPPORT SUR LES OPERATIONS EFFECTUEES EN COREE
PAR LE COMMANDEMENT DES NATIONS UNIES DU 16 AU 30 JUIN 1951

J'ai l'honneur de présenter le vingt-quatrième rapport sur les opérations effectuées en Corée par le Commandement des Nations Unies du 16 au 30 juin. Les communiqués 916 à 930 du Commandement des Nations Unies donnent un compte rendu détaillé de ces opérations.

Le dernier jour de cette période, le Commandement des Nations Unies a fait radiodiffuser de nombreuses fois un message adressé au Commandant en chef des forces communistes en Corée et proposant que des représentants accrédités des deux commandements se rencontrent à bord du navire-hôpital danois Jutlandia, au large de Wonsan, afin de négocier un accord de cessation des hostilités. Le 30 juin à minuit aucune réponse n'avait été faite à cette proposition. Le texte intégral du message radiodiffusé était le suivant :

"En ma qualité de Commandant en chef des forces armées des Nations Unies, j'ai été chargé de vous communiquer ce qui suit : J'apprends que vous désirez une rencontre afin de discuter un armistice prévoyant la cessation des hostilités et de toute action de forces armées en Corée, avec des garanties suffisantes pour le respect d'un pareil armistice.

"Quand vous m'aurez fait connaître que vous désirez une telle réunion, je serai prêt à nommer mon représentant. J'indiquerai alors également le jour où il pourrait rencontrer votre représentant. Je propose que cette réunion ait lieu à bord d'un navire-hôpital danois, dans la rade de Wonsan".

Au milieu de juin, les forces terrestres des Nations Unies se heurtaient, dans leurs contre-attaques, à une résistance croissante, ainsi que l'a indiqué le rapport précédent. A mesure que les forces des Nations Unies atteignaient et occupaient leurs objectifs principaux, des forces ennemies retranchées dans des positions organisées s'opposaient résolument à leur avance. Des patrouilles des Nations Unies se sont portées au devant des lignes principales afin de maintenir le contact mais des deux côtés, il y a eu relativement peu d'actions offensives.

Dans le secteur occidental du front, de Changdan à Kumhwa, les patrouilles de combat des Nations Unies ont trouvé l'ennemi sur ses gardes, bien organisé et résolu. Le long de cet arc de cercle de 80 km, l'ennemi semble avoir édifié un système défensif considérable qui comprend un réseau étendu d'ouvrages en

terre et, pour couvrir les principales voies d'accès, un réseau bien coordonné de défenses anti-chars, avec des pièges à tanks, des obstacles barrant les routes et des champs de mines.

Pendant toute la période considérée, l'ennemi s'est accroché opiniâtement à ses positions, situées au voisinage immédiat des lignes des Nations Unies, sur les 56 km du front central compris entre Kumhwa et Pia. Les rencontres ont été particulièrement fréquentes dans le secteur Kumhwa-Hudong, où l'ennemi a toujours réagi avec promptitude, s'est opposé vigoureusement aux opérations de sondage des Nations Unies et a lui-même entrepris de nombreuses patrouilles ainsi que des contre-attaques plus importantes. Les opérations de reconnaissance ont révélé que l'ennemi procède à une concentration assez importante de ses forces, au nord de ce front, le long de l'axe Kumsong-Changdo. On a relevé, à cet égard, que l'ennemi étendait vers l'avant le réseau de ses dépôts de munitions et d'approvisionnement, dont certains se trouvent à moins de 8 km du front tenu par les Nations Unies.

La situation est analogue dans le secteur qui s'étend sur 24 km, immédiatement au sud de Changjaedae et de Pia. Quoique les rencontres y aient été moins nombreuses, les lignes des adversaires y sont très rapprochées. L'ennemi a souvent sondé les positions des Nations Unies et s'est opposé avec vigueur à toutes les attaques locales exécutées de petits détachements des Nations Unies. Immédiatement au nord, le long de l'axe Sangsogo-Mundung, plusieurs dépôts d'approvisionnement ont été repérés.

A la fin de la période considérée, les lignes n'avaient guère changé depuis le 16 juin, si ce n'est aux extrémités du front, où les forces des Nations Unies ont avancé d'environ 6 km et demi. La ligne générale du front allait en direction nord-est de Changdan à Chorwon et Kumhwa, s'infléchissait ensuite vers l'est jusqu'à Songhwangdang, puis suivait la direction nord-est jusqu'à Phchang.

On a constaté, durant le mois de juin, une légère recrudescence de l'activité des partisans ennemis et, en particulier, une multiplication appréciable des contacts dans la région de Tanyang, dans le sud de la Corée centrale. Au cours des dernières semaines, les partisans ont opéré en groupes plus importants, mais leur action semble manquer de coordination, tant entre les différents groupes qu'avec les opérations que l'ennemi mène sur le front. Malgré les appels répétés de la propagande radiodiffusée de la Corée du Nord, l'anniversaire de la guerre, le 25 juin, n'a pas été marqué par des opérations plus actives.

D'une manière générale, l'activité actuelle de l'ennemi est analogue à celle qui a précédé les grandes offensives antérieures. L'extension du camouflage, le redéploiement des unités d'assaut et la concentration de moyens logistiques vers l'avant font penser à la perspective d'une nouvelle offensive. L'ennemi a eu le temps de se remettre, au moins en partie, de sa défaite de mai dernier et il dispose encore de renforts pour remplacer ses unités éprouvées. Les prisonniers de guerre mentionnent fréquemment que des préparatifs sont en cours pour "l'offensive de la sixième phase", ce qui confirme les indications précédentes.

Les forces navales des Nations Unies ont continué sans relâche leurs opérations quotidiennes de patrouille et de reconnaissance qui ont interdit à l'ennemi l'usage des eaux coréennes dès le début des hostilités et assuré le libre passage des navires des Nations Unies venant de Corée ou s'y rendant. Une surveillance plus étroite des mouvements des bateaux et des jonques ennemies a permis la destruction ou la saisie d'un grand nombre de petits bâtiments ennemis, sur les deux côtes de la Corée.

L'aviation embarquée et les appareils des Marines opérant à partir de bases situées sur la côte se sont attachés surtout à des opérations d'appui rapproché et ont également entrepris des bombardements d'interdiction. Au cours de toutes ces opérations, ils ont infligé à l'ennemi des pertes très lourdes.

Les unités navales de surface ont poursuivi chaque jour, avec de bons résultats, leurs tirs d'interdiction sur les croisements de routes et de voies ferrées, les tunnels et les ponts, pour empêcher la concentration de troupes et de matériel dans les régions de Wonsan, Songjin et Chongjin.

Pendant la période considérée, l'artillerie navale a eu l'occasion d'appuyer de son tir, sur la côte orientale de la Corée, les forces armées terrestres des Nations Unies. Cette mission a été confiée à un croiseur lourd et des contre-torpilleurs, avec des résultats très satisfaisants.

Les opérations de dragage de mines ont été poursuivies sur les deux côtes de la Corée, principalement dans la région de Wonsan, ainsi que dans les régions où opéraient les unités navales de soutien. Au cours de la période, un grand nombre de mines flottantes ont été repérées et détruites.

L'accroissement de l'activité aérienne ennemie au cours de cette période a amené la Far East Air Force des Etats-Unis à développer les contre-attaques aériennes. De jour, les bombardiers moyens ont attaqué les terrains d'aviation de la Corée du Nord pour empêcher l'ennemi de les utiliser. Les attaques quotidiennes des bombardiers moyens et les attaques effectuées à basse altitude par les chasseurs bombardiers ont rendu temporairement inutilisables dix-neuf champs d'aviation, sur les vingt-deux dont l'ennemi disposait au sud du 40ème parallèle. En outre, les B-29, guidés par les installations terrestres de radar, ont continué à obtenir d'excellents résultats au cours d'attaques de nuit dirigées contre les positions que l'ennemi occupe dans la zone des combats.

Les bombardiers légers et les chasseurs de la Fifth Air Force des Etats-Unis, y compris des appareils sud-africains et des appareils des Marines opérant à partir de bases terrestres se sont chargés, pendant cette période, de toutes les opérations d'interdiction, et les F-80 ont effectué des attaques exceptionnellement efficaces contre les ponts ferroviaires et routiers. Ces unités ont continué à appuyer de près les forces terrestres des Nations Unies en infligeant de lourdes pertes à l'ennemi, tant en hommes qu'en matériel et en approvisionnement.

Les bombardiers légers ont été utilisés presque exclusivement de nuit, pour des attaques de convois et de trains ennemis et pour des missions de patrouilles au-dessus des aérodromes de l'ennemi.

Le 20 juin, les chasseurs des types F-86 et F-51 ont détruit deux et peut-être trois appareils de l'aviation ennemie d'appui, appartenant à une unité qui cherchait peut-être à effectuer la première attaque aérienne combinée depuis les premiers jours de l'invasion communiste, et en ont endommagé deux. Les F-86 et les MIG 15 ont continué presque journellement à opérer des sorties de combats dans la Corée du Nord-Ouest. Les F-86 ont descendu un grand nombre d'avions à réaction ennemis. Pour la première fois l'ennemi a réussi à détruire trois F-86 et à en endommager un.

Le mérite de plusieurs opérations qui figurent parmi les plus brillantes et les plus audacieuses de la guerre de Corée revient au détachement "F" de la 3ème escadrille de secours de l'armée de l'air des Etats-Unis. Ce détachement a évacué de nombreux blessés de toutes armes et a sauvé, en s'exposant souvent à un feu intense de l'ennemi, plus de 500 membres des forces du Commandement des

Nations Unies qui étaient restés en arrière des lignes ennemies.

Les avions de transport ont continué à participer dans une grande mesure au ravitaillement des unités de combat, à évacuer les malades et les blessés et à transporter les troupes. Ils ont transporté en moyenne vers les champs d'aviation de l'avant environ 250 tonnes de munitions par jour pour l'usage des forces terrestres.

A l'occasion du premier anniversaire de l'agression communiste contre la République de Corée, l'aviation a jeté au-dessus du territoire ennemi plus de cinq millions de tracts destinés aux soldats et aux civils. Ces tracts ont relevé les terribles souffrances et les ravages que l'agression communiste a infligés au peuple coréen au cours d'une année tragique, ainsi que sur la cruauté cynique avec laquelle les communistes ont sacrifié leurs propres soldats au cours de multiples et vaines tentatives pour détruire les Forces de la liberté. Les tracts ont fait ressortir également que les actions des pays libres Membres de l'Organisation des Nations Unies pouvaient faire plus, pour guider la Corée et la Chine vers la prospérité, que toutes les vaines paroles des agresseurs communistes. D'autres tracts des Nations Unies, des émissions radiophoniques et des informations diffusées par haut-parleurs ont continué à rappeler aux soldats ennemis et à la population coréenne la véritable origine du conflit. On leur rappelle les efforts réitérés que les Nations Unies ont déployés pour obtenir l'arrêt des hostilités et pour restaurer la paix en Corée; on leur montre comment tous ces efforts ont été réduits à néant par l'intransi-geance des communistes qui poursuivent leur action agressive. Les moyens d'information des Nations Unies ne cessent d'opposer l'esprit d'exploitation des communistes à l'amitié agissante des Nations Unies, et l'impérialisme communiste à l'aide que les Nations Unies prêtent à la Corée.

